

Censurar al amigo y aplaudir al adversario será la mayor prueba de imparcialidad.

EL LABRADOR

AÑO I. Núm. 4.

No se devuelven los originales que se nos remitan, aunque no se publiquen.

El precio de los anuncios es convencional y los pagos son adelantados.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES DE CADA MES

OFICINAS

Monserrate, número 8.

Orihuela 28 de Octubre de 1901.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

0'50 pesetas al mes.

AGUAS POTABLES

Sensible es que á pesar de la actividad demostrada por el digno representante de la Sociedad de Aguas Potables que ha de abastecer á Orihuela, que lo es el inteligente ayudante de ingenieros señor Abela, la fatalidad haga que no esté definido ya de donde han de ser traídas dichas aguas para dar cumplimiento en breve plazo al acuerdo de próroga de nuestro ilustre ayuntamiento.

Los trabajos practicados en el pozo propiedad de los Sres. Roca, situado en el paraje llamado el Mulalar, que han costado bastante á la compañía, dieron por resultado la aparición de aguas desagradables al paladar y de las que se mandaron para análisis á Barcelona, y aquí no se tiene conocimiento de su resultado, aunque se la orden de comprobar la abundancia de éstas, á cuyo fin el señor Abela ha contratado una bomba centrífuga capaz para que trabajen en ella 20 hombres, á fin de procurar su agotamiento, y si no lo logra tiene el propósito de colocar una máquina de vapor á dichos fines.

Nos parece muy aceptable la medida empleada por la compañía al comprobar el caudal de aguas de dicho pozo, pues aunque no diera el resultado que se apeteciera pudieran siempre servir estas aguas para aumentar las de riego, cuyo depósito estará contiguo.

No hay que negar que la sociedad general de aguas potables trabaja sin descanso por buscar las que reúnan las condiciones que el contrato exige, y que su representante y empleados en esta ciudad se esfuerzan para conseguirlo; pero tememos que sean infructuosos estos trabajos y tengamos que ape-

lar á la filtración artificial de la del río si quieren conseguir su empeño, dado caso que pueda ello convenir á la sociedad.

LA PLAZA DE ABASTOS.

En verdad que tienen razón cuantos visitan nuestro pueblo y se ven precisados á pasar por la plaza de abastos, el decir que somos jente de poca ó ninguna aprensión, por no darnos duramente un calificativo que también callamos por el daño que á nosotros mismos pudiera hacer su confesión. No es culpa de los vecinos el que tengamos una plaza indigna hasta del pueblo más insignificante de la provincia, sino de las autoridades de hoy y de ayer, que estando en su mano no quitan de la vista del viajero esos indecisos puestos que tanto daño hacen á la población, por el mal juicio que hacen formar de sus moradores. Creíamos que la primera reforma del Sr. Román, sería quitar (siempre con previo acuerdo del concejo) las casillas ó barracas que hay en la plaza de la fruta, los puestos de la carne que hay en el centro de la plazuela del repeso y mandar hacer un planito que, sujetándose al local y teniendo en cuenta los edificios particulares, obligara á sus dueños á una forma métrica en sus fachadas y puertas á la calle en el local que ocupan hoy las barracas de la fruta una elegante dependencia, y en el centro de plazuela del repeso, la dependencia dando forma elegante y capaz á las hoy garitas destinadas á la venta de carne de carnero; este gasto no llegaría por parte del municipio á 30.000 pesetas, y Orihuela, ya que haya de verse privada por el estado precario de sus arcas municipales de

una hermosa plaza de abastos, si quiera aunque pequeña, tenga una decente y limpia que no perjudique en nada al buen nombre.

Animo, Sr. Román, y no desmaye en su administración, haciéndose acreedor á las censuras de un pueblo que hoy le quiere de veras.

LOS ALMACENES DE TRAJOS

Luchar sin fruto ha sido para las publicaciones que han precedido á nuestro modesto semanario que en repetidas veces han llamado la atención de nuestras autoridades locales, para que inspiradas en la justicia hicieran retirar del casco de la población los almacenes de trajos viejos, focos de infección que causan al vecindario no pocas enfermedades de que estaría libre sin este depósito de materias inmundas. Nosotros, más modestos, pero como aquellos, interesados por el bien de Orihuela, pedimos hoy á nuestra primera autoridad un decreto (el que puede dar porque está para ello facultado, previo informe de la Junta de sanidad), por el que se hagan desaparecer del casco de la población todos los almacenes de trajos viejos y otras materias que por su condición puedan perjudicar la salud pública, en el improrrogable plazo de ocho días; y si alguno de sus dueños desobedeciese, (como es costumbre), se le impongan las multas que la ley faculta á su autoridad, y de resistir ellas, se le entregue á los tribunales por desobediencia, sin consideraciones de ningún género. Si así no se hace, nos veremos en el caso de creer que las autoridades están faltas de energía para cumplir con su deber, ó que son coparticipes en la industria á que hacemos referencia.

Conocemos al Sr. Román hace muchos años y nos consta que ni una cosa ni otra se le puede atribuir, y haciéndole justicia podemos afirmar que, no transcurrirá un solo día sin que atendida nuestra queja, dicte el decreto que solicitamos, y el vecindario de Orihuela tendrá un motivo más de aplauso para su alcalde accidental.

Los riegos del Escorratel.

Atendida y tomada en consideración ha sido por la Sociedad de Aguas potables establecida en Barcelona, la solución dada por el señor Cartagena á las mismas, de que fueran llevadas las aguas del pozo de La Lucieta á la parte alta del Escorratel para que sirvieran de riego á los terrenos comprendidos en su extenso término, buscando otras que, reuniendo la condición de potabilidad, fueran traídas á la población para el abastecimiento general, dando así cumplimiento al contrato que tenían establecido con nuestro ilustre ayuntamiento.

Dos ventajas de importancia hacia notar el Sr. Cartagena, el aprovechamiento de un manantial inagotable de gran riqueza para la compañía; y 2.º, el dar facilidad de riego á terrenos sedientos que aumentarán de valor en una proporción considerable.

Ello ha sido estudiado convenientemente por la compañía y ella se halla dispuesta en un todo á ejecutar las obras para conducir las aguas entendiéndose para ello con los señores que la junta de Labradores y propietarios del Escorratel nombren á este objeto, siendo los señores que forman como presidente, D. Atanasio Gar-

cia Cubero; vicepresidente, don Luis Bueno Llopis; tesorero don Eduardo Romero Sansano; vocales, D. Antonio Roca de Togores y D. Abelardo Teruel; y secretario, D. José Cartagena y Guillen. Este sindicatos que así se ha acordado denominarle, se entenderá directamente con la Sociedad para establecer las bases, gestionando todo lo necesario á fin de que en breve plazo queden terminados los trabajos y pueda verse un día realizada esta mejora de tanta importancia para el país.

Como hasta el día la compañía trabajaba sin descanso por adquirir datos que le demostraran la conveniencia para ella de dedicar á riego las aguas que hoy abastecen á Orihuela, no era tiempo de que el sindicato tratara de reunirse hasta su aviso; pero ya que aquella todo lo tiene dispuesto, éste se reunirá en breve plazo y pondrá de su parte cuanto humanamente sea posible para que los propietarios y colonos del Escorral puedan ver realizado lo que á no pocos parecía un sueño del Sr. Cartagena.

Por las personas que componen el sindicato conocerán todos que por él no ha de quedar irrealizable la mejora; pero ellos necesitan el apoyo de todos los propietarios de aquel término que, reconociendo la importancia de la misma, no se opongan á cuanto de ellos se reclame sin perjuicio de sus intereses.

Tendremos á nuestros lectores al corriente de cuantos trabajos se practiquen con este asunto que á todos interesa.

LAS ALIANZAS

Inglaterra y Rusia: he ahí dos pueblos que se odian. El primero se hizo dueño de extensos territorios en el Asia arrastrando hacia aquellas regiones su influjo y sus cañones cuyo fruto, para los naturales del país, fué y es vivir en la miseria hasta el extremo de que en el año último murieran de hambre cerca de un millón.

Y el segundo siguiendo obediente el ideal de sus antepasados, aspira llegar á Constantinopla ensanchando sus dominios de tal modo, que dueño de aquellos mares, pueda abarcar en sus posesiones el comercio del mundo.

Intermedio de la Rusia Asiática y la India Inglesa se encuentra situada el Afghanistan, estado independiente y á donde se dirigen

las miradas ambiciosas de dichas dos potencias, por virtud de la muerte de su emir, partidario acérrimo que fué del inglés. Su sucesor, sobre cuya política nada podemos afirmar, ha de meditar extremadamente sus decisiones, pues de ellas penden, ó la continuación de la paz actual, ó el provocar una guerra; tremenda lucha entre dos naciones de suyo poderosas.

A esto tal vez se deba que la Inglaterra acosada por los boes en esa gneraa injusta y cruel, en mala hora provocada, la que todos, absolutamente todos la reprueban, y sintiéndose débil ante las contrariedades del presente, busque con ansia la amistad que no logra en Alemania, y acaricie con placer una triple alianza con España, y Portugal, que tanto saborea la prensa londonense.

Y esta unión, ofensiva y defensiva, se inicia allá en la patria del célebre Mamberlain, el que dictó la sentencia de que «los pueblos débiles son llamados á desaparecer», insulto sarcástico dirigido á la nación que hoy aspira atraerse para fines interesados, á España, que la odia y repele su inhumano y sangriento crimen del Transvaal.

Y eso no sucederá hoy que España no necesita de alianzas, y lo que desea tan solo es, la no intervención en nada, la neutralidad en absoluto, siendo para ella un pacto vergonzoso, teniendo en su mismo territorio ese fantasma en el Estrecho, llamado Gibraltar; la proposición es atrevida, pero creemos que será generalmente rechazada.

El único pueblo que hay por gratitud, por afinidades de cariño afectuoso, y por los lazos fraternales de la raza y que pudiera ser nuestra fiel amiga es la Francia, nación generosísima, que constantemente nos ha socorrido en nuestras calamidades públicas y solo á ella deben dirigirse nuestras miradas, si por acaso nos vieramos impulsados á formar parte de alianzas llamadas á sostener la paz, y que solo servirían, llegada la ocasión, para arañar y aniquilar los pueblos.

Es peligroso por lo tanto ese paso hacia ella y nuestro gobierno obra con exquisita prudencia al elegirlos.

La vieja Europa se halla ante el escollo insuperable de una transacción de ocosísima, ante la llegada de los grandes acotamientos y arrebatos, guiados por los hombres por su palpable insensatez y su fatal ambición que raya en la locura.

La neutralidad es ahora lo prudente; debemos seguir el camino ya trazado, evitando los obstáculos que se nos presentan y dándonos de lleno á los grandes problemas económicos en que es el único medio de recabar en el porvenir nuestra antigua preponderancia.

R. M.

Camino vecinal de Beniel.

Damos comienzo por este camino á solicitud de un muy querido amigo y suscriptor.

Fundóse en Orihuela una sociedad que se tituló «Comunidad de Labradores» formada por todos los que lo son del término municipal regable (esto dicho con propiedad, porque los de secano, no son labradores ni pertenecen en concepto de estos señores al término municipal de Orihuela) pues esta sociedad se formó para varios fines todos muy dignos de aplauso, el primero fué el de reparar los caminos vecinales. Nombráronse sus respectivas comisiones y corresponsables uno de personas dignísimas y merecedoras á todo nuestra respetuosa consideración á este camino que une el pueblo de Beniel con la ciudad de Orihuela. Trazóse un reparto entre los labradores, y es el caso, que en su mayoría se niegan á pagar la cuota que les correspondé y de aquí que no se puede atender á la reparación; porque la junta teme, y no sin fundamento, que á los señores que han pagado voluntariamente ha de devolverles el dinero, to la vez que los otros copropietarios se niegan á pagar, y se rien de las amenazas del apremio; por que dicho se ha de p so, aseguran, no sé qué defectos en la constitución de esta sociedad, que imposibilitan la fuerza legal de la misma para cobrar, y el camino de Beniel, sigue intransitable á pesar del gran interés que la junta tiene en su reparación.

Notros, haciendo caso omiso de esa Comunidad de Labradores, que enten lenos nada hará en beneficio de los intereses de la vega, sin que las autoridades de todo orden estan decidi la nente á su la lo, previa su sanción de los defectos en que á su constitución hi ya podido incidir y puesta en un todo al amparo de la ley, acudimos al señor R. M. M., rogándole en nombre de todos los vecinos del camino de Beniel, que procure mandar á los peones del

ayuda niento, y á tapa baches si quiera, ponga éste en condiciones de tránsito, mientras la Comunidad arregla sus diferencias y se encarga de su reconstrucción.

INFLUJO DE LA ELECTRICIDAD

Las frutas y legumbres eléctricas son los últimos adelantos de la agricultura en Rusia y en los Estados Unidos.

En Chicago se cultivan las lechugas encerrándolas en estufas especiales iluminadas con lámparas de arco voltaico, para que durante la noche la luz ejerza sus bienhechores efectos, y las hortelizas se desarrollen rápidamente.

En Rusia han empleado varios procedimientos. Primero electrizaron las semillas; de este modo la semilla germina más pronto, las recolecciones son mayores y mejores los frutos.

Luego siguieron el procedimiento de Soss, enterrando en el suelo una placa de zinc y otra de cobre muy unidas por un hilo metálico. En un campo de patatas la recolección fué tres veces mayor en la parte electrizada que en la que no lo estaba.

UN ESPAÑOL ROBADO

De la Correspondencia de España.

«Es verdaderamente curiosa la historia de un robo hecho en Londres á un viajero español, y se presta, por otra parte, á comparaciones sobre la eficiencia de la política en diferentes países.

En julio último se hallaba en Londres, hospedado en el hotel Previtall, el naviero español señor Folch, en cuya habitación entró un ladrón que se escondió debajo de la cama. El Sr. Folch se retiró á descansar, durmióse y al siguiente día notó que le faltaban objetos que importaban unas 7.500 pesetas. Regresó á España después de comunicar el hecho á la policía, la cual visitó á nuestro compatriota para disculpar el no haber sido inmediatamente esclarecido el hecho, para darle la seguridad de que el criminal sería apresado y para rogarle que, cuando esto ocurriera, volviese á Londres por cuenta de la Administración inglesa, á fin de prestar declaración ante el juez.

Pocos días há fué invitado el señor Folch á emprender el viaje. Los objetos sustraídos estaban en poder de la policía y preso el la-

drón, un joven dinamarqués, rató también en los hoteles Cecile y Morley, é hijo de honrada familia de Compenhague. Los «detectives» Mr. Sclore y Mr. Bali, funcionarios muy inteligentes, habían llevado á cabo la detención y descubierta el paradero de los objetos robados, recogidos en distintos sitios de la ciudad mencionada.

La sentencia ha condenado á año y medio de presidio al ladrón, el cual trabajará en la penitenciaría, para resarcir al Estado de todos los gastos ocasionados por el robo. Si durante la condena la diferencia entre lo que gane y lo que gaste no llega á la cantidad que debe percibir la Administración, continuará recluido hasta que con su labor personal satisfaga la deuda.

La Administración inglesa ha pagado al Sr. Folch los gastos de viaje y la estancia en Londres.

DE AGRICULTURA

La casualidad suele proporcionar á la agricultura, como á las demás artes, elementos que no ha llegado á descubrir el ingenio del hombre y que vienen á resolver importantes problemas.

Ultimamente, un campesino de Nápolis cuya heredad lindaba con una línea férrea, advirtió que el humo de la locomotora beneficiaba extraordinariamente el olivar y ausotaba de él toda suerte de insectos perjudiciales.

El buen labirego ideó entonces el medio de reproducir artificialmente el humo de la máquina ferroviaria, y al efecto, construyó un horno montado sobre ruedas y lo pasó por su finca en todas direcciones, cuidando de que el aparato despidiese abundantes gases pesados, ricos en emanaciones de brea y de compuestos amoniacaes, en estado de combustión imperfecta.

Los resultados obtenidos —dice un periódico italiano, del que extractamos la noticia— superan á toda ponderación y han hecho del pequeño olivar napolitano una maravilla de robustez y lozanía.

GACETILLAS

En el pasado número nos ocupamos de un asunto relacionado con el lavadero de san Antón, y como ofrecimos allí averiguar lo que de cierto hubiera en él (por lo que pudiera afectar á nuestro pueblo) cumplimos aquí, diciendo que informados convenientemente, re-

sulta que si bien en la lápida de már mol que es á colocada en la fachada de aquel edificio, el difunto Ilmo. Sr. D. Pedro Maria Cubero, obispo que fué de Orihuela, dedicó este á sus amos los orcelitanos, jamás hizo entrega de él al ayuntamiento, reservándose su propiedad, que pasó á su fallecimiento á su heredero D. Atanasio García el que le disfrutaba como dueño y le tiene en el estado que le place como tal.

Hemos sentido que no sean ciertas las manifestaciones de la lavandera, porque de serlo, envolvía el asunto carácter grave; pero aclarado, en atención al sacratísimo respeto que nos merece la propiedad particular, debemos encerrar nos en el más absoluto mutismo, y con ello queda terminado este asunto.

Ayer tuvimos el gusto de ver la exposición que el establecimiento «La Aduaneta» hace al público en los días festivos, presentando en ella todas las novedades recientemente recibidas, propias de la estación del invierno.

Esta casa, que compite con las demás de su clase se va conquistando un lugar preferente en el comercio local tanto por las reformas introducidas en nuestro habitual modo de vender, cuanto por la amabilidad que caracterizan á los dueños de la sucursal de Alicante.

Con la publicación de este número se despide de la dirección de nuestro semanario nuestro querido amigo D. José Santiago Gil, encargándose de la misma el muy ilustrado abogado D. José Cartagena Guillén.

El miércoles y jueves de esta semana y en la iglesia de Ntra. Sra. de la Merced, será administrado el santo sacramento de la Confirmación por nuestro M. I. Prelado, siendo padrinos en ambos días el Excmo. Sr. D. Francisco Ballesteros y esposa y nuestro alcalde accidental D. Francisco Román y esposa respectivamente.

Se nos han acercado varios vecinos de la calle de S. Isidro para que llamemos la atención del señor alcalde sobre el solar contiguo á la casa núm. 29, que sirve de depósito de toda clase de inmundicias y que es tal la olor que aquel lugar emana, que se hace imposible vivir en dicha calle.

Esperamos que la autoridad á quien corresponde, tomará medidas que eviten estos abusos.

PASATIEMPOS

Cantares.

No sé por qué me digas
que no me quieres,
si de tu amor mil pruebas
dadas me tienes.
De qué te sirve
mostrarte desdeñosa
si no es lo firme.

Sé que te llevan dicho
mil picardías,
que roban de tu alma
sus alegrías:
Mas tú recuerda
lo que los dos juramos
y no las creas.

Que tu amor he manchado
dice la gente,
mas no será juzgado
por el presente:
Cuando has venido,
á tu lado me tienes
de amor rendido.

J. Santiago.

Interesante.

Oriolanos, mucho ojo y esperad si no estais reñidos con vuestros intereses.

—¿Que por qué?

—Porque van á llegar los últimos aparatos con privilegio en España y extranjero para el gas acetileno de la casa Landeuer-Xifré, cuyo consumo cada cuatro horas y fuerza de DIEZ BUGIAS, es de CINCO CÉNTIMOS de peseta. Esta casa fabrica el carburo de calcio especial para sus aparatos, y tendrá en esta su depósito á la venta para surtir á sus clientes, cuyo depositario será D. Angel Bueno, farmacéutico.

Se hacen instalaciones á pagar en diez meses.

Para más detalles, dirigirse al representante en esta provincia, D. Alvino Torre, Sagasia, 10, Alicante.

PAÑERIA

DE
ELEUTERIO GARCIA
MAYOR, 14

En este acreditado establecimiento se han recibido las últimas novedades en cheviots, jergas, chesters, australias, vicuñas y otros artículos propios para trajes de caballeros. Gran colección de mantas y capas confeccionadas.

Especialidad en ricos merinos y estambres franceses, para mantos y sotanas.

Se vende la casa núm. 6 de la calle de Barrio Nuevo. D. Enrique Bucardo dará razón.

A los labradores y cosecheros.

En casa de D. Maximino Grifol, plaza de la Soledad, núm. 6, se alquila la desgranadora para maiz experimentada ya muchos años en sus buenos resultados, por la abundancia en el desgrane y limpieza del grano, por 1 peseta 50 cénts diarios ó media barchilla de maiz.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

He recibido de la casa Llorens, de Valencia, un MUESTRARIO. MONSTRUO en papeles pintados para decorar habitaciones de las principales fábricas de Francia y Alemania, con eniendo dicho muestrario 519 dibujos, cual más bonito y elegante, desde un real sesenta céntimos pieza, á dieciseis reales.

Notas.—La persona que tenga gusto y quiera pasar un rato distraida, puede mandar por dicho muestrario casa de Antonio Pérez ó sea el Rojo el practicante.

Los precios de cada pieza están al dorso.

La pieza mide 8 metros de larga por 50 centímetros de ancha.

Los pedidos que se hagan se reciben á las 50 horas de pedirlo, libre de porte.

Además de las 519 muestras que anuncio, tengo otro muestrario reservado, que si se hace un pedido de alguna consideración y dan 20 días de tiempo, se les sirve directo de Francia, libre de porte.

DENTICINA INFALIBLE

Martínez Cortina.

Preguntar á millares de madres que salvan sus hijos de la muerte, y os dirán que la *denticina de Martínez Cortina* es el pan bendito del hogar. No mueren los niños de la *dentición*, los salva aun en la agonía, les hace brotar la baba suprimida, corta la diarrea que les aniquila, extingue las erupciones de la boca que les molestan, les arregla el estómago, les hace arrojar la flema impide alferencias, brotan fuerte dentaduras y desencanija á los niños, transformándoles de raquíticos en sanos y robustos.

Rechazar las imitaciones y falsificaciones; comprar la legítima en casa de su autor

FARMACIA DE LA SOLEDAD.

Precio de la caja: 2 pesetas.

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS

MAYOR-29

LA ADUANETA

29-MAYOR-29

ORIHUELA

SUCURSAL SEMPERE DE ALICANTE

GRAN CENTRO EN NOVEDADES

Próximamente recibirá cuantas novedades registrarán en la entrante temporada de invierno, tanto en fantasías poñetes, lanas, jergas, chaviot modernistas.

Como capas para señoras y niñas, corte porien y bordadas y recorte mongolia gran novedad para la próxima estación.

Surtido completo y variado en trajecitos y manferlanes para niños. Primera casa en tejidos y confecciones para señoras, caballeros y niños.

Nota. Mantas de Palencia a precios de fábrica y alfombras a precios reducidos.

Otra. Precio fijo; ventas al contado; esta casa mide por metros.

LA UNION Y EL TEXAS ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos contra incendios y sobre la vida.

Capital social, 12.000.000 de ptas.

Primas y reservas, 44.977.766 pesetas 18 céntimos.

Representante en esta ciudad

D. JOSE MANUEL TERUEL

Constitución, 5.

COLGIO DE 1. Y 2. ENSEÑANZA

SANTO TOMAS DE AQUINO

DIRIGIDO POR LOS PRESBITEROS D. JOSÉ MARIA BAÑON Y D. QUINTIN BENEDECTO,

Beneficiarios de esta Santa Iglesia Catedral.

Este centro de enseñanza...

exámenes de prueba final de curso exentas de la nota...

del próximo Octubre, garantizando una enseñanza sólida...

de la Religión y con sujeción a la...

Reglamento y leyes de España.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

Los que deseen inscribirse...

de la enseñanza, 8 reales; 1.º de 1.º enseñanza, 7 reales.

DINERO AL 6 POR 100

Se desea colocar cantidades a préstamo hipotecario. Se proporciona dinero a interés módico, con PAGARE garantizado por persona de responsabilidad.

Se compran fincas rústicas y urbanas. Para informes

Francisco Navarro Juan,

Santiago, 25, Orihuela

DE FRANCISCO LOPEZ TORAL

Plaza de Cabero, número 1, Orihuela.

Esta casa tiene a todos sus compradores un inmenso y variado surtido de relojes de bolsillo y para cama también composuras por afines que se an a precio tan reducido que el público podrá ver.

Relajes, Roskopf, sistema Roskopf, Campion español, Consigna, Regularidad, Regulador, Cronómetro, Iberia, El Siglo, Viajante, Exposición, Vigilantes, Tictac, La Campana, Omega, Waltan, y otras muchas clases difíciles de enumerar.

Precios de las composuras. - Arbol de volante, 4 pesetas. - Cuerda de cilindro ó anclera, 2 id. - Limpieza, 2. - Centros, 1.50. - Cuerdas de Roskopf, 2.50. - Cristal para i. l., 0.75. - Espiral, 2. - Juegos de agujas, 0.75. - Cilindros, 4.

No se confundan, Plaza de Cabero, número 1, don le pueden comprar lo que deseen, ó a que les arregien los relojes ó cajas de música.

Todas las composuras de esta casa son garantizadas por un año.

En el pasado número nos ocupamos de un asunto relacionado con el lavadero de san Antonio, y por el cual sobre el solar contiguo a la casa número 29, que sirve de depósito de toda clase de mercancías y que es tal la obra que se ha levantado en él, haciendo que el lugar sufra, que se hace imposible de vivir en dicha calle.